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有關完善澳門會展及室內表演場地發展的問題

會展業與旅遊業是澳門特區政府推動的「1+4」重點產業之一，雖然在疫
情後，兩大產業迎來快速的恢復期，並將有新一輪迅猛發展的機遇。然
而，本澳會展與旅遊產業在戰略上協同不足、資源未能更好地整合運用，
使其未能利用彈性資源最大化以適應市場的變化。簡單來說，在環境可
持續發展方面的情況，仍然有待提升。

2024年本澳會展活動數量增長超過31%，會展活動使用的面積僅增長
約3%[1]，這與本澳土地資源有限有莫大關係。本澳綜合度假休閒企業的
場地用途以商業展覽及表演為主，收費價格高，一般展覽及本地藝術團
體難以負擔。因此，本澳會展業及演藝行業需要擴大地方發展空間，而
且與時並進，豐富會展業及演藝業的主題價值及影響力，結合「旅遊+」
產業元素，才能讓「澳門品牌」會展及演藝事業發展行穩致遠。

對此，本人提出以下質詢：

1. 面對本澳室內會展場地不足的問題，請問當局會否對現有一些老舊工
業區或在交通樞紐周邊的閒置土地，制定專門的會展及表演場地規劃之
評估？以及結合澳門的城市發展目標，確定合理的場地數量、規模和分
佈位置？此外，由於澳門土地資源有限，請問當局會否考慮合理開發地
下空間，例如在人口密集但地面空間有限的區域，建設地下會展中心或
表演場地？

2. 某些會議或會展因宗教或定位等主題所限，不方便使用擁有娛樂場的
會展場地，請問當局會如何補足這方面的需求？並且，會否簡化場地建
設和運營的相關審批手續，推出稅收減免、財政補貼等優惠政策，吸引
國際知名會展公司投資建設會展及表演場地，借助其經驗和資源提升澳
門會展業的質量？
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3. 為促進本澳會展業發展行穩致遠，請問當局會否開發創新會展項目，
例如針對本澳歷史文化舉行廟宇文化展覽、中國式現代化展覽、中醫藥
展等，並推行研學考證計劃和配套相應的旅遊項目，豐富本澳會展業的
發展價值及內涵，亦能為澳門居民提供培訓及實習的崗位，從而為大眾
提供更多就業機會？

[1] 去年會展活動同比增逾31%。余雨生：展示會展業復蘇勢頭迅
猛，2025年2月18日。
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